



FLASH INFO



GONSANS

Octobre 2024



Agenda

Jeudi 24 octobre 2024

Conseil municipal – salle du stade

Jeudi 31 octobre 2024

L'association Des enfants de la Combe organise une Boum / Fête d'halloween

Jeudi 7 novembre 2024

Réunion de co-construction du projet de Tiers-Lieu

Lundi 11 novembre 2024 à 11h

Célébration du 106^{ème} anniversaire de l'Armistice de la commémoration de la victoire et de la Paix et de l'hommage à tous les morts pour la France

Vendredi 6 décembre 2024 à 19h

Conseil municipal – salle du stade

Samedi 7 décembre 2024 à 12 h

Repas des aînés

Samedi 7 décembre 2024

Marché de Noël organisé par les Enfants de la Combe

ÉDITORIAL

Moment suspendu, hors du temps, les jeux olympiques et paralympiques qui se sont achevés il y a un mois auront mis en lumière Paris et la France durant l'été. Ou peut-être était-ce le contraire, tant ce fut une formidable réussite, que ce soit par le sans faute de l'organisation, par la qualité des résultats sportifs des athlètes français ou par le bel élan fraternel engendré. Tom Cruise aura fort à faire à Los Angeles pour faire mieux dans 4 ans et il se pourrait bien que cette fois la mission soit vraiment impossible !

Désormais, partout sur le territoire, les associations sportives voient affluer de futurs Marchand, Riner, Lebrun ou Dupont...pour bâtir l'héritage des jeux grâce à tous ces bénévoles qui voient là une formidable reconnaissance de leur engagement quotidien.

A Gonsans, cet engagement quotidien des bénévoles ne faiblit pas non plus. Une course de caisses à savon mémorable, une traditionnelle brocante et un enduro à plus de 400 motos auront animé l'été et perpétué l'image d'un village dynamique et engagé. Que tous les organisateurs en soient chaleureusement remerciés.

Du côté de la municipalité l'engagement et le dynamisme ne manquent pas non plus. Les travaux de la mairie devraient être terminés en fin d'année. Les premières calories ont été produites par la chaudière à plaquettes et les deux derniers logements sont quasiment terminés ainsi que le bardage extérieur. Il reste quelques travaux de second œuvre au rez-de-chaussée de la mairie ainsi que les aménagements extérieurs qui débiteront prochainement.

Nous avons tous hâte de pouvoir prendre enfin possession des lieux mais nous savons déjà que nous ne pourrons pas accueillir nos aînés pour le traditionnel repas de fin d'année à la salle polyvalente. Qu'à cela ne tienne, une solution alternative sera trouvée d'ici là.

Le vin d'honneur à l'issue de la cérémonie du 11 novembre se tiendra quant à lui à la salle du stade, où en extérieur... si toutefois nous avons un jour sans pluie cette année.

Bien d'autres sujets mobilisent vos élus, comme la création d'un lotissement « Derrière chez Lilot » ou encore le traitement des eaux pluviales Chemin des Creux. Comme nous l'avons toujours fait, nous ne manquerons pas de revenir vers vous pour vous tenir informés des diverses avancées sur ces dossiers complexes.

En attendant, je vous souhaite un mois d'octobre aussi rose que possible.

Samuel GIRARDET

Informations utiles

Co-construction du projet Tiers-Lieu

Deux réunions de présentation et de co-construction du projet de tiers-lieu ont été organisées, dont la dernière le 5 octobre dernier. Le tiers-lieu de Gonsans est à construire et chaque habitant peut apporter ses idées, ses attentes et sa participation. Un tiers-lieu est un endroit d'échange, de partage mêlant événements culturels, ateliers créatifs, espaces de coworking et initiatives solidaires ... Lors de la rencontre du 5 octobre, de nombreuses idées ont émergé, telles que la création d'un café associatif, l'ouverture d'une bibliothèque, des moments où les générations se retrouvent autour de jeux de sociétés, une aide au numérique ...



La prochaine réunion se déroulera le 7 novembre à 20h à la salle du stade et vous pouvez encore rejoindre la dynamique. Le référent communal du projet tiers-lieu est M. Sylvain Banos.

Commémoration de l'Armistice du 11 novembre 1918



La cérémonie commémorative au monument aux morts de Gonsans se déroulera à 11h00. Venez nombreux participer à ce temps fort de la vie municipale et républicaine. Après le dépôt de gerbe, l'allocution des maires et l'hymne national chanté par les enfants du groupe scolaire de la Combe Fleurie, la cérémonie se terminera par le traditionnel vin d'honneur offert par les municipalités.

Repas des aînés

Cette année le repas des aînés se déroulera le samedi 7 décembre 2024. La salle polyvalente n'étant pas disponible, le repas se sera délocalisé. Le lieu vous sera communiqué lors des invitations.

Nouvelles entreprises à Gonsans

Comme chez Nanou

propose des services de traiteur pour des repas de famille, anniversaires, repas d'entreprise et effectue les livraisons. Des menus à la semaine avec plats chauds ou froids et desserts sont également proposés.

Contact : Anne Drobac au 06 13 90 01 90

commecheznanou25@gmail.com

Facebook : comme chez Nanou 25



Garage GUSTIN

julien.gustin@hotmail.fr

NOUVEAU A GONSANS

PROFITEZ-EN !!!

10% DE REMISE SUR VOTRE REVISION

OFFRE VALABLE JUSQU'AU 31/12/2024

PRESENTATION DU PLYER

GARAGE GUSTIN
8 rue rompré
25360 Gonsans

EUROREPAR

06.01.30.21.89

L'association des Artistes à la campagne vous donne rendez-vous !

Des news de l'ADAC - En 2024/2025, il se passe quoi ?



Le départ de personnes de l'ADAC pour des raisons professionnelles cette année va entraîner une baisse des activités. Nous sommes toujours vigilants concernant les opportunités culturelles sur notre territoire. Venez nous rejoindre ! Assemblée générale à Bouclans.

Reprise des ateliers, chorale, couture, photo et cuisine.

Mise en place de quelques événements et réflexion sur la tenue d'un moment particulier en Juin 25 (ex « Annuelle »).



Pour tous renseignements : par mail artistesalacampagne@gmail.com ou par téléphone au 07 82 81 96 34

Foot Club du Premier Plateau



Le Foot Club du Premier Plateau a choisi de quitter le groupement jeunes Monts-et-Vallées. Nous avons comme projet à court terme (d'ici 2 ans) de proposer une équipe dans chaque catégorie, de U7 aux seniors, et des féminines aux garçons.

Pour réussir nous avons quelques atouts :

- Des infrastructures de qualité,
- 3 terrains en herbe, dont 2 éclairés,
- Des éducateurs formés et en formation, (3 éducateurs fédéraux et 5 animateurs certifiés)
- Des dirigeants engagés
- Des finances saines
- Des manifestations attractives.

La saison prochaine 2024-2025, nous proposons donc des équipes de foot féminines et masculines dans les catégories suivantes :

Foot Féminin : gestion sportive : Stéphane Sauty

U13F, référent : Bertrand Sauce

U15F, référent : Alexis Benoist

Seniors F, référent : Enzo Rod

La ligue et le district évoquent de modifier les catégories féminines l'année prochaine, nous adapterons donc nos équipes en fonction de leur décision.

Foot Masculin : gestion sportive : Stéphane Sauty

U7 : référent : Alexis Benoist

U9, référent : Cédric Tauvin

U11, référent : Ludovic Fouche

U13, référent : Valentin Grisot

U15 à U18 : Les U18 sont invités à rejoindre nos équipes seniors, mais malheureusement nous ne pourrons proposer d'équipes en U15 et U18, les joueurs sont donc libres de choisir le club qu'ils souhaitent.

Seniors, référent : Stéphane Sauty

Stéphane Sauce

La vie du village

Bienvenue aux nouveaux habitants

La municipalité a convié le 24 mai dernier les nouveaux habitants de Gonsans arrivés depuis 2019. Un moment convivial pour faire connaissance et échanger en présence des différentes associations de Gonsans.

Sur 73 personnes invitées, 32 ont pu être présentes.



Les Enfants de la Combe

Pour fêter la rentrée, l'association des parents d'élèves **Les enfants de la Combe** avait organisé une journée festive le 15 septembre. Malheureusement le temps ne nous a pas permis de concrétiser à 100% notre projet. Nous tenons à remercier tous les parents qui ont tout de même amené leurs enfants, malgré l'absence des structures gonflables. Nous vous informons que, comme depuis quelques années, nous fêterons Halloween 🎃 avec une boum le **jeudi 31 octobre** à la salle du stade de Gonsans. Gourmandises ensorcelées et boissons maléfiques seront au rendez-vous.

A noter dans vos agendas notre traditionnel marché de Noël 🎄 le **samedi 7 décembre**. La journée sera clôturée par un spectacle de magie présenté par Filoo Justyn. Vous

aurez très prochainement tous les détails de cet événement magique ✨

Merci à tous pour vos participations qui permettent aux enfants de notre école de participer à de jolis projets.

Virginie Simon



Les Amis de l'Église Saint Maurice

L'année se déroule au rythme des diverses manifestations dans notre village de Gonsans. Notre association y participe également. Après le concert à l'Église de Gonsans le 4 mai, nous avons organisé la traditionnelle fondue au comté et charcuterie qui s'est tenue à la Maison de la Chasse et de la Nature le 28 septembre. Comme chaque fois, cette soirée a été appréciée.

Depuis plusieurs années, nous nous retrouvons le 14 août à la Vierge du Mont à Gonsans pour préparer et nettoyer le site pour la messe du 15 août, où tout le secteur se retrouve dans ce lieu si particulier et chargé d'histoire.

Nous allons au printemps 2025, restaurer la statue du monument qui a besoin d'être sablée et repeinte.

Notre association doit entreprendre la rénovation des deux tableaux qui sont à l'arrière des statues de Saint Joseph et de la Vierge Marie. Ces dernières ayant été restaurées par Anne Feller début 2024.

Nous fonctionnons grâce aux cotisations des adhérents, aux recettes des concerts et des repas « fondue ». C'est pourquoi nous remercions les bénévoles et tous ceux qui participent et nous aident d'une façon ou d'une autre à réaliser nos projets qui ont pour but de préserver le patrimoine culturel et religieux de notre village.

Michel Delacroix

Anciens combattants du plateau de Bouclans

2 étapes importantes:

- La magnifique cérémonie lors de l'inauguration du monument aux morts de GONSANS restera gravée dans les mémoires.

- La cérémonie du 8 mai 2024 à VAUCHAMPS.

Du 7 au 10 février 2024 une forte délégation de la famille MULLER, du Souvenir Français et des anciens combattants ont participé à Saint-Maixent-l'École, département des Deux Sèvres, à la cérémonie de parrainage d'une promotion de sous-officiers de l'armée de terre par le sergent Georges MULLER tué lors de la guerre 14/18.

Les drapeaux de Bouclans/Vauchamps et de la section étaient présents.

Cette cérémonie a été suivie le 8 mai 2024 à Vauchamps par le baptême de la place « place du sergent MULLER » et la cérémonie officielle du 8 mai, en présence d'une importante délégation de l'école des sous-officiers, du préfet, des maires et des autorités civiles et militaires.



Le Président Georges MAGNIN

Le comité d'animation

A organisé diverses manifestations durant cet été dont une journée mémorable le 16 juin avec la course de caisses à savon. Une journée sous le soleil qui a attiré de nombreux coureurs et spectateurs dans une ambiance festive et conviviale



Le comité des fêtes remercie les bénévoles

Afin de remercier les nombreux bénévoles ayant participé à l'organisation et au bon fonctionnement de cette manifestation, une soirée festive s'est déroulée le 13 septembre 2024.



Les échos du Conseil municipal

Travaux de revitalisation du centre-bourg

Le comité de pilotage réuni le 16 avril 2024 a proposé des évolutions dont les plus importantes sont :

- L'installation photovoltaïque qui sera en autoconsommation avec revente du surplus ;
- Compte-tenu de l'état de vétusté du logement 2, il sera réaménagé intégralement ;
- Suite au démontage des menuiseries extérieures, des reprises de doublages sont nécessaires dans le logement 1 ;
- Modification des perforations du mur signal ;
- La place sera revêtue de pavés type « ANTINEO LINO ;
Un seul marronnier est conservé et un autre arbre est rajouté au centre ;
- Des panneaux rayonnants en plafond seront installés en remplacement des ventilo-convecteurs de la salle polyvalente.

Le coût total de ces prestations complémentaires représentera une hausse cumulée du marché initial de 4,207 %.

Gestion des eaux pluviales chemin des creux

L'acte d'acquisition de la parcelle E 149 a été signé.

Le bornage de la parcelle E 241 est en cours, en vue de son acquisition.

Le bureau d'étude NALDEO doit reprendre le projet pour en réaliser le chiffrage et proposer un phasage.

Gestion des eaux pluviales rue du Recoute

Afin de traiter la problématique de ruissellement des eaux pluviales à l'entrée de la rue du Recoute, il est proposé de réaliser un ouvrage d'infiltration.

Travaux de réparation sur l'église suite à sinistre

Suite au sinistre sur le tavaillon de l'église et en raison de difficultés d'approvisionnement en tavaillon identique au modèle existant, la société PATEU ET ROBERT n'est pas en mesure de réaliser la prestation.

Une nouvelle proposition établie par l'entreprise Romain POULET - Charpentier Tavaillonneur sise à By (25) pour un montant de 20 852,00 € HT soit 25 022,40 € TTC a été retenue.

Demande de retrait du SIVOS par la commune de Magny-Châtelard

Par un courrier daté du 10 février 2023, la commune de Magny-Châtelard a demandé son retrait du SIVOS de « La Combe Fleurie » ce qui, par voie de conséquence, consisterait en une dissolution du SIVOS ;

Le conseil municipal par 11 votes pour et 3 abstentions refuse ce retrait mais propose un toilettage des statuts.

Gestion sylvicole : Coupes sanitaires

Le conseil municipal décide de vendre les coupes et les produits de coupes de feuillus des parcelles 17 et 24 en futaie affouagère et les coupes et les produits de coupes de petits bois résineux des parcelles 3, 4, 5, 14, 29, 30, 37, 38 et 39 en amélioration sanitaire.

Recrutement saisonnier

Dans le cadre de la gestion et de l'embellissement des espaces verts, un agent saisonnier a été recruté pour pallier au surcroît d'activité cette été.

Zone d'accélération des énergies renouvelables (ZAER)

En cohérence avec les objectifs du plan climat-air-énergie territorial et du schéma régional, après avis émis dans le cadre de la concertation du public ainsi que des différents acteurs concernés, le conseil municipal valide les ZAER telles que définies pour la commune et qui sont consultables en mairie.

Subventions aux associations

Après avoir analysé de nouvelles demandes de subventions d'associations, la commission dédiée propose d'attribuer une aide financière de 100 € à l'association des « Artistes à la campagne ».

Projet « Sensibilis’haie »

Ce projet porté par la Fédération Nationale des Chasseurs et cofinancé par l’Office Français de la Biodiversité, vise à favoriser l’implantation et la promotion de haies d’arbres variés et adaptés au territoire de chaque commune intéressée.

Le conseil municipal décide de participer au projet « Sensibilis’haie » en implantant une haie sur le site du stade en limite ouest.

Convention de répartition des frais d’entretien du cimetière et de l’église

Une convention ayant pour but d’organiser la répartition des frais d’entretien du cimetière, de l’église et du monument aux morts entre les communes de Gonsans, Cotebrune et Magny-Châtelard au prorata du nombre d’habitants a été signée.

Convention d’entretien de la ZAE

La convention d’entretien de la zone d’activité de Gonsans passée avec la CCPHD et arrivée à échéances le 31 décembre 2023 a été renouvelée à l’identique.

Aménagement du territoire

Depuis approbation du PLUI, la commune doit se prononcer sur chaque vente de bien immobilier pour faire valoir son éventuelle intention d’aliéner.

Reprise du parking du stade

Le parking du stade en sable stabilisé qui ne donnait pas satisfaction est repris en enrobé par l’entreprise KOLLY TP pour un montant de 14 463,00 € HT soit 17 355,60 € TTC.

Lotissement « Derrière chez Lilot »

Deux avant-projets provisoires sont présentés ainsi que les plans de financements afférents. Le chiffrage doit être affiné sur la base d’un phasage des travaux.

Rétroplanning sur la mise en place du mode de gestion du tiers-lieu

Dans le cadre du programme de « Revitalisation du centre-bourg » porté par la commune, un espace réservé à l’implantation d’un tiers-lieu a été créé. Une première réunion publique s’est tenue en novembre 2023 afin d’amorcer la réflexion sur son mode de gestion. D’autres suivront dont :

- Réunion brainstorming
- Choix du mode de gestion
- Création des statuts et réflexion sur les aménagements
- Prise de possession des locaux
- Aménagements
- Inauguration

Création d’une voirie entre la rue Rompré et la rue du Châtelard

Dans le cadre de ce projet, figurant au plan pluriannuel d’investissement, un contrat d’assistance a été passé avec la communauté de communes des Portes du Haut-Doubs. Compte tenu de l’estimation financière, des recherches de cofinancement seront menées avant d’engager l’opération.

Autorisations d’urbanisme

M. Sylvain DELACROIX : PC rénovation de la maison existante pour créer un deuxième logement ;

M. Julien BILLOD-LAILLET : DP conduit de cheminée, ventouse horizontale pour poêle à granulés ;

M. Alexandre GUILLEMIN : DP pose d’une pergola en bois ;

M. et Mme Sébastien et Elodie MAURICE : PC extension pour garage stationnement pour deux voitures avec voie d’accès ;

M. Romain LEPAGE : DP ouverture nouvelle fenêtre en façade côté rue ;

M. François JUIF : DP rénovation charpente et toiture ;

M. Patrick NICOLAS : DP création d’une pergola ;

GAEC Elevage KOLLY : PC construction d’un bâtiment agricole à toiture photovoltaïque ;

SCI PANROMA : PC modificatif construction d’un bâtiment de stockage.